

+ Viva Kango

Campus News of Japanese Red Cross Hokkaido College of Nursing

日本赤十字北海道看護大学

第四回公開講座

二十一世紀の健康づくり

(地域で支える子どもの健康)

昨年九月三日から毎水曜日五回にわたり、平成十五年度大学公開講座（第四回）が開催されました。この度は「子ども」と「地域」をキーワードに、共に皆が連帯し合える地域社会を展望することを主旨に展開されました。

各回の受講者は五十～五十七名で、アンケートによる受講者の職業は、会社員・公務員、教育・保健・医療・福祉、家事、その他、と全般にわたり、主旨にふさわしい講座となりました。



第一講 九月三日㈭
思春期のセクシャルティとセクシャルヘルス
教授 奥野 晃正
思春期に発達する第二次性微

の様相とホルモン環境について解説した上で、性感染症調査の結果を提示し、性感染症の予防と選延が行われていない現状の問題点と性に関する健康教育の重要性について講演された。受講生もそれぞれの立場で経験や意見を述べ、熱心に情報交換がなされた。

第二講 九月十日㈭
学校で出会つた子どもたち
ー相談活動の経験からー

講師 吉川 一枝
文部科学省などの調査資料を用いて小・中・高校生の生活や生状況・推移・きっかけ・原因・動機などについて事例を紹介しながら講演された。心の問題を抱えている子どもたちとのように関わつていけばよいのか、受講生の心も揺さぶられ、深く考えさせられる講義となつた。



第三講 九月十七日㈭
輝いて生きる子どもたち
ー小児がんの子ども家庭を支えるボランティア活動からー

教授 梶山 祥子
子どもたちの六百人に一人は自己病や脳腫瘍などの小児がんに罹患する可能性がある。近年、治療

講師 近藤 明代
安心して子育てができる地域社会に向けて

講師 近藤 明代
不安を抱えながら子育てをしている母親の調査から、子ども

第四講 九月二十四日㈭
学校で出会つた子どもたち
ー相談活動の経験からー

第五講 九月一日㈭
子どもの権利条約と子どもの主体性
教授 上野美代子
子どもはこれまで保護される存在であったが、本条約では

子どもを主体的

率は七十%に上

るが、苦しい副作用を伴い、死

の転帰をとる子

どもいる。子

どもたちは辛い治療の中でも、終

末期の入院生活の中でも楽しみを見出し、「普通の生活」を願い希望を持ち続けている。この子どもた

ちと家族を支えるためにできるこ

とは何かとともに考える講演とな

った。

第六講 九月八日㈭
子どもの権利条約と子どもの主体性
教授 上野美代子
子どもはこれまで保護される存在であつたが、本条約では

子どもを主体的

として扱つていて意義深いと強調された。ユニセフの資料を用いて子どもの諸権利について概説され、我々おとなが、日常生活の中で出来ることは何かを考える機会となつた。



第六講 九月八日㈭
子どもの権利条約と子どもの主体性
教授 上野美代子
子どもはこれまで保護される存在であつたが、本条約では



率は七十%に上るが、苦しい副作用を伴い、死の転帰をとる子どもいる。子どもたちは辛い治療の中でも、終末期の入院生活の中でも楽しみを見出し、「普通の生活」を願い希望を持ち続けている。この子どもたちと家族を支えるためにできることは何かとともに考える講演となつた。

第六講 九月八日㈭
子どもの権利条約と子どもの主体性
教授 上野美代子
子どもはこれまで保護される存在であつたが、本条約では

子どもを主体的として扱つていて意義深いと強調された。ユニセフの資料を用いて子どもの諸権利について概説され、我々おとなが、日常生活の中で出来ることは何かを考える機会となつた。

平成十五年度
看護研究演習発表会



スポーツ大会開催

平成十五年十二月十三日（土）、本学初となるスポーツ大会が行われました。日頃、講義、実習、グループワークなどで忙しく、学年間の交流が少ないという学生の意見により企画されたものです。当 日は年末という忙しい時期にもかかわらず教職員含め七十四名の参加がありました。競技は、七名一組による団体戦でバレーボール、ドッヂボール、大繩跳びの三種目による総合得点で争われました。勝敗はともかく、大変ハーフルしたプレーが随所で見られました。総合優勝は、チームひざ（主 将 佐藤祐介、新井祐浩、大久保 孝洋、郷田佳孝、城石一範、野村 直樹、明堂靖史）が果たしました。また、多くの個人表彰もありました。あまり話したことがない友人と交流できたり、友人の思ひぬけました。



平成十五年十二月十三日（土）、本学初となるスポーツ大会が行われました。日頃、講義、実習、グループワークなどで忙しく、学年間の交流が少ないという学生の意見により企画されたものです。当 日は年末という忙しい時期にもかかわらず教職員含め七十四名の参加がありました。競技は、七名一組による団体戦でバレーボール、ドッヂボール、大繩跳びの三種目による総合得点で争われました。勝敗はともかく、大変ハーフルしたプレーが随所で見られました。総合優勝は、チームひざ（主 将 佐藤祐介、新井祐浩、大久保 孝洋、郷田佳孝、城石一範、野村 直樹、明堂靖史）が果たしました。また、多くの個人表彰もありました。あまり話したことがない友人と交流できたり、友人の思ひぬけました。

看護学実習について

二〇〇三年九月十六日から九月二十六日までの間、二年生の基礎看護学実習Ⅰが北見赤十字病院にて行われました。この実習は、健康上に問題があるクライエントの生活上の問題を明らかにするため、看護アセスメントを行う目的で実施されます。また、二年生の看護学実習に引き続き、二〇〇三年九月二十九日から三年生の領域別看護学実習が開始されました。この実習は、既習の講義や演習で学んだ理論や知識を実践の場で統合するための科目です。成人看護学実習Ⅰ・Ⅱ（急性期・慢性期）、老

一面が見られたりと大変盛り上がりました。表彰式の後、多くの学生が懇親会へ参加し、学生間の実りある交流が出来ました。最後にスポーツ大会を企画・運営した三浦健太郎君ははじめ自治会役員の皆さん、本当にお疲れ様でした。

昨日十二月十九日（金）、本学アリーナにて、四年生による看護研究演習（いわゆる卒業論文）ポスター発表会が開催されました。『看護研究演習』は四年生の必修科目で、講師以上の全教員が分担して看護研究課題の指導にあたりました。今年度の研究課題数は、個人研究三十五件、グループ研究三十一件の計六十六件でした。

当日は、四月から約九ヶ月にわたる研究の成果を一枚のポスターにまとめ、来場者の質問に答えるポスター発表形式で研究発表が行

われました。アリーナ一面が六十六枚のポスターで埋め尽くされ、次々に訪れる学生や教員による賞賛の声や厳しい質問に一喜一憂する学生の様子は学会風景そのものでした。どの学生の顔にも困難な研究をやりとげた達成感を感じられました。

JICA研修受入

JICA（国際協力事業団）研修員としてキルギス共和国から三名の医師が来学し、『寒冷地における地域医療と保健衛生』について研修をうけました。本学の教員八名が講義と視察見学等を担当しました。まず、八月二十日至前には本学の松木学長への表敬訪問がなされ、同日の午後にはジョブレポートが行われました。これは研修員の業務と抱える問題点、研修で学びたいこと等を発表し、講師と共に認識を図るために、今回の『寒冷地における地域医療と保健衛生』の研修カリキュラムは、四つの大項目から成り立っています。第一は『健康の保持増進』、第二は『生活習慣病を防ぐ』、第三は『地域保健活動』、第四は『日本の社会』です。

研修員三名は講師の皆様のご指導の下、毎日熱心に研修を受けて



おりました。

九月十一日の最後の研修日には、研修で学んだ成果や自國への適応・導入等について披露するアクションプラン発表会がおこなわれました。研修員の発表を聞き、キルギスの保健・医療・看護分野への技術移転と人材育成に何か寄与できたと実感しました。その後、閉講式と送別会が行われ、国際交換式で送別会が行われたことに研修員の受け入れが行われたことに感謝します。（国際交流委員会）

人看護学実習、母性看護学実習、小児看護学実習、精神保健看護学実習、地域看護学（在宅看護学）実習の六領域に分かれ、二〇〇四年八月六日まで行われる長期の臨地実習です。実習施設は、北見赤十字病院や置戸赤十字病院、小清水赤十字病院をはじめ、介護老人福祉・保健施設・保育所・精神障害者共同作業所、訪問看護ステーション、保健所等です。そこで、実習で学んだことや感想など、学生の声を紹介したいと思います。

教員研修の開催

今日、教育の現場は多様な文化と価値観の錯綜する中、時代の要請に対応した看護人材の教育のあり方を常に模索し続けています。本学は教員の教育力の開発と人間としての研鑽を目的に平成十五年九月九日～十一日の三日間、「看護実践能力とその教育のあり方」についての看護系教員の研修会を開催しました。活発な討議が行なわれ、改めて日頃の教育に対する研鑽結果がこの機会に集大成され、新たな教育の方向性が見いだせたものと判断しています。

入試情報報

看護学部
推薦入試（定員四十五名）は、昨年十一月十六日本学で受験生六十九名が小論文と面接を受け五十名の方が合格しました。
一般入試（定員四十五名）は、今年二月七日、本学と札幌会場及び東京会場の三カ所で行われ、英語・小論文そして選択科目（数学・化学・生物）の中から一科目計三科目の受験科目に挑みます。

大学院看護学研究科

昨年の九月二十八日に実施しました。大学院看護学研究科の入学試験（定員六名）は、本学を会場として専門領域の試験科目、英語そして面接を受け九名が合格しました。

本学は平成十一年に開設され平成十五年三月で学部教育の完成年度を迎えました。その結果、改善事項は明確となりました。同時に、その間看護教育に求める時代の要請も刻々と変化し、看護教育界の教育技術も発展・改善されてきていました。これらを踏まえ、本学は現行の教育内容を再検討しカリキュラムを改正しました。新カリキュ

ラムは各看護領域の看護の基礎理論、看護方法論、看護学演習、看護学実習等に精選され、看護実践能力の育成を強化することを目指して編成し平成十六年度入学生より適用することになります。

学部教育のカリキュラムの改正

ユラムは各看護領域の看護の基礎理論、看護方法論、看護学演習、看護学実習等に精選され、看護実践能力の育成を強化することを目指して編成し平成十六年度入学生より適用することになります。

国際交流のつどい

昨年の十二月八日（月）午後四時二十分から本学の講堂で、国際交流委員会が主催した「国際交流のつどい」が開催されました。

今回は、日本赤十字武藏野短期大学の小原真理子教授を迎えて「国際救援活動における看護の役割」をテーマ

に約一時間講演を行いました。講演では、ご自身が看護学生の頃から、発展途上国で看護活動を行うことを念願し、十年以上前にICRC赤十字国際委員会の下で看護活動を行った「カンボジア難民医療活動」と「クルド難民医療活動」の難民キャンプでの体験談や、昨年JICA国際協力事業団の看護管理専門家として活動したこと等、看護分野で国際協力活動をする上で重要な現地スタッフと

協働することの大変さと楽しさ、やりがい等を中心にお話されました。

会場に集まった学生、教職員、北見赤十字病院看護師一一五名は、ときおりユーモアを交えながら話される小原教授の話を熱心に聞いておりました。

教職員人事

平成十五年十一月一日付けの教員人事は、次の通りです。

● 広域看護学講座
講 師 羽 原 美奈子

奨学金貸与状況

平成15年12月1日現在、各種奨学金団体等からの奨学金の貸与決定状況は次のとあります。

名 称	貸 与 金 額	1年生	2年生	3年生	4年生
日本赤十字社北海道支部	年額 60万円	43	46	28	7
	年額 120万円				7
北見赤十字病院修学資金	年額 60万円			13	27
日本赤十字社看護師同方会	月額 2万円	2	1	1	0
北海道看護職員養成修学資金	月額 3.6万円	0	2	0	1
北見市立大学生奨学資金	年額 60万円限度	10			
地 方 公 共 団 体				5	3
	北海道厚生連奨学金	月額 4万円	2	0	1
	内外学生センターたくみん奨学金	月額 3万円		0	1
	小笠原アカデミー奨学財團奨学金	月額 2.5万円		0	2
	日本育英会 1種 自宅通学者	月額5~5.3万円	4	5	3
	自 宅 外 通 学 者	月額6~6.3万円	8	11	9
		月額 3万円	1	0	2
		月額 5万円	10	6	4
		月額 8万円	7	6	3
		月額 10万円	8	17	14
日本赤十字社千葉県支部奨学金	年額 75万円	1		1	
武藏野赤十字病院奨学金	年額 60万円			1	1

※貸与金額は、平成15年12月1日現在の金額です。

日本赤十字北海道看護大学学内誌

＋Viva Kango

第10号

発行日／2004年2月2日
編集・発行／広報委員会
〒090-0011 北海道北見市幌町664-1
Tel.0157-66-3311 Fax.0157-61-3125
mail to:kouhou@rchokkaido-cn.ac.jp
http://www.rchokkaido-cn.ac.jp

日本赤十字社北海道看護大学は、今年度で二回目ですが、四年生にとって想い出深いものとなるでしょう。看護学実習新企画のスポーツ大会、新クラブ紹介の記事は、学生の主体性による学園生活を現わしていると思います。また、公開講座、JICA研修受け入れ、国際交流の記事は、国際性地域性のある本学活動の一画面をこじめできたと思っています。

名 号 渠 道 記

2004年度 前期行事予定

- 4月5日 入学式
- 6日 新入生・在学生ガイダンス
- 7日 前期授業開始
- 前期履修登録(～16日)
- 30日 臨時休業
- 5月1日 日本赤十字社創立記念日
- 6月25日 臨時休業(午後)
- 26日 大学祭(～27日)
- 28日 臨時休業(午前)
- 7月27日 前期授業終了
- 28日 前期定期試験(～8月3日*4年生を除く)
- 8月4日 夏季休業(～9月14日*4年生を除く)
- 9日 4年生夏季休業(～9月3日)
- 9月6日 4年生前期授業再開

